

TRABAJO

N.º 304

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera de España: trimestre 100 ptas.
Un mes, 25 id. Extranjero: id., 150 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 6 Junio 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.ª de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Socialismo y cultura

Por la ley natural y evolutiva, la humanidad marcha aunque lentamente hacia su perfeccionamiento.

En la educación socialista le ha de ir en pos de una vida más placentera y risueña que la que hoy disfruta. En su continua marcha salvadora, en su dirección y constante avance hacia el bello ideal, le salen hoy al paso monstruosos obstáculos que le hacen paralizar, por un momento en su camino, encenagar de sangre y dolor su paso, podrá hoy, la barbarie de los hombres, atascar de despojos humanas las ruedas, hasta los ejes, del automóvil que la conduce a tan encantadora estación; pero al fin serán arrollados por su paso, incólume e indómito.

Quiénes, pues, son los que agitan, los que estimulan, los que impulsan su marcha constante hacia el bello ideal? Son las aromáticas y esquisitas flores del pensador plantel socialista; flores privilegiadas. Son los educadores socialistas, los apóstoles del nuevo y emancipador evangelio. Astros-hombres de una fulgurante tan agudizada que con su valiosa creación abren nuevos y hermosos horizontes por todos los confines del mundo, derramando su savia vivificante y bienhechora por todas partes.

Esta semilla reivindicadora derramada por el extenso prado humano, hará fecundizar frutos sustanciosos que, llegando a su madurez, nos permita afirmar sin vacilaciones que la cultura popular en lo futuro llegará al sublime grado de esplendor.

La prensa socialista, factor tan importante en la educación civil y social de los ciudadanos en constante contacto con el pueblo, con los oprimidos, llevara a su verdadero cauce, el sentir y el pensar del proletariado y contribuirá poderosamente a la gran obra de la civilización humana.

Los convencionalismos hipócritas fatuos, entrarán en su ocaso y se eclipsarán para siempre, cuando la razón, la verdad y la justicia sean las que floten

en los cerebros, merced a la educación socialista.

Para llegar a este resultado, para hacer generaciones socialistas, se precisa que todos y cada uno de nosotros nos convirtamos en educadores de nosotros mismos y de nuestros hermanos de explotación.

Hay que desecharse el «yo» individual y otillar discusiones y críticas familiares, que en cierto modo nos separan más que nos unen, y además nos hacen perder un tiempo precioso en nuestra llegada al bello paraíso social.

No hay tampoco que deslumbrarse ante la instrucción superficial, individualista, porque ésta no hace, más que rezar los sentidos, en cierta manera los embota, y ensombrece al individuo, creyéndose superior a los que le rodean.

Lo principal es la educación. Esta, obra en forma más positiva. Actúa de un modo constante desarrollando las facultades humanas, toca el corazón, es decir, domina al hombre y le guía hacia el bien, forma su carácter y rige su voluntad, crea al hombre al fin.

Persona educada es el tipo del ser perfecto, la soamente instruida, tiene un semillero de imperfecciones.

Como el socialismo es el perfeccionamiento de la Humanidad, los componentes de la sociedad humana, necesariamente han de ser educados, social y humanitariamente.

RAFAEL MARTÍNEZ

Madrid.

De nada sirve que una reforma sea justa si no la imponen aquellos a quienes beneficia.

A. G. QUEJIDO

Logica tradicionalista

Habló uno de los representantes de un organismo muerto.

D. Juan Vázquez de Mella ha dado su anunciada conferencia en el Teatro de la Zarzuela de Madrid; y por cierto que sus afirmaciones han de hacer comprender a los españo

FUMADORES: PROBAD EL PAPEL ELITE

Los que sean sinceros, que el Sr. Mella habrá dicho lo que siente, pero lo que siente está muy lejos de ser verdad.

No se encuentra lógica en los razonamientos del Sr. Mella.

No he podido leer íntegro el discurso del ocuente orador, y solo un breve extracto me ha servido el conocimiento de sus apreciaciones. En verdad que son peregrinas.

El hombre dice que en España el que no es católico no tiene ninguna otra religión; y esto se llevó a afirmar que no hay derecho para establecer el laicismo en los cementerios; ni se puede reconocer la existencia del funcionamiento de escuelas laicas o neutras.

Claro que para los fanáticos oyentes, sería este un párrafo emocionante que aplaudirían con frenesí, con ese fanático frenesí que todo lo quiere para su provecho.

Las personas sensatas que esto oyeron, sonreirían ligeramente al propio tiempo que verían desvanecerse la figura del orador, eclipsado por sus propios egelemos.

Ya lo saben los honrados españoles; a lógica tradicionalista se basa en que los ciudadanos de un país constitucional donde existe la libertad de pensamiento, si bien cercenada por el pulpo reaccionario, que deseen reposen sus restos en lugares que no estén monopolizados por la gente de cogulla, no lo podrá conseguir si al párroco no le place lo contrario; y sus hijos, tieratísimas criaturas a quienes no les quiera ver perturbada su imaginación, estarán obligados en la escuela a martirizarse con las insulgas genialidades del padre Astete.

En vez de brindar un párrafo a demostrar la injusticia que supone obligar a los ciudadanos que no profesan la religión católica a arrodillarse al paso del viático, sepansa de ser víctimas de las furias clericales, lo dirigió a enaltecer la acción de la aristocracia, como si los parásitos que viven y medran a espaldas de las naciones que destruyeron, fueran la razón de existir en las naciones que destruyeron, fueran la fuerza del trabajo.

El resto de la oración, que apro-

veché para declararse decidido partidario del imperialismo alemán no merece mención, pues viendo la lógica que existe en su primera parte, fáciles adivinar lo que pueda contener la segunda.

Esta es mi modestísima opinión, sugerida del breve extracto que del discurso he leído, la cual puede dar margen a las caricaturas de los afamados chicos de Requeté.

FLORIDAN FENELIN

Obreros! EL SOCIALISTA Aboga siempre por vuestros intereses, defiende a todas horas vuestra causa y combate sin cesar a quienes los explotan y atropellan.

Por lo mismo, es deber vuestro contribuir a su sostenimiento comprándole diariamente.

Pinchazos

Amigos míos: estoy, que con un simple caballo se me puede ahogar; porque al mojar la pluma, pienso lo que le pasa a mi amigo Vives, y me invade el miedo. Nada menos que a José, por encerrarse en lo cierto, irá derecho al banquillo, y se chupará un proceso. Es lo que dijo un señor hablando de este suceso: "Quiéren decir la verdad, hablarle claro al pueblo, y tocan las consecuencias". Es cierto, señor, es cierto, estamos aquí en España los que amamos el Progreso y emborronamos cuartillas para execrar a un gobierno torpe, inepto, reaccionario, a todas horas expuestos a ingresar en una cárcel. Si un alcalde, por ejemplo, administra nuestra Hacienda más que peor, y al momento se le ocurre a un periodista tratarle mal, un proceso.

Si un fiscal, fuere el que fuere; (solo de tembrarle tiemblo) comete alguna injusticia y le execras, ya estás bueno; te llama el Juez, te empapelan, y a Monóvar, por lo menos. Y si por casualidad dices algo del ejército, sale una ley draconiana a la cárcel sin remedio. No, pues a mí no me cojen. Sr. Fiscal, hasta luego.

Z.

La competencia divide a los obreros por los intereses; pero el mantenimiento del salario - interés de todos, contra el patrono - los reúne en un mismo pensamiento de resistencia. Así, la coalición tiene un doble fin: que cese la competencia entre los obreros; hacer una competencia general al patrono. CARLOS MARX.

¿Qué sociedad?

Veamos como habla el interés individual en la sociedad presente:

Un médico: ¡Qué tiempo! ¡Ni un mal resfriado!

Un boticario: En este cochino pueblo todos rebosan salud.

Un funerario: Con una buena epidemia redondeaba la dote de mi hija.

Un militar: ¡Có no van a moverse las escalas si llevamos diez años de paz!

Un juez: ¡Qué sería de nosotros si no hubiese delincuentes!

Un abogado: ¡Qué país más estúpido! ¡Ni un mal pleito!

Un polizonte: La verdad es que si no hubiera ladrones tendríamos que robar para vivir.

Un tendero: Si consigo hacer que quiebre mi vecino me caño toda su parroquia.

Un agricultor: ¡Valiente año! Hemos cogido tanto vino que va a haber que tirarle!

Un cura: ¡Qué bien estaríamos si el pueblo fuera siempre ignorante y supersticioso!

Cuidado que se necesita ser belloco para no estar conforme con esta sociedad tan... deliriosa.

¡Abajo la guerra!

"Dispar te cómico"

Diálogo estrenado con éxito extraordinario en el teatro Llorente el 1.º de Mayo; contiene 16 páginas y su precio es **Diez CÉNTIMOS**. Los correspondientes de fuera que deseen obtener esta chispeante obrita pueden pedirla al autor.

—**Salvador Ferrández**
Plaza 1.º de Mayo.—**ELCHE**

El Despertar Femenino

La Conferencia de Verdes Montenegro

Sin tiempo hábil para reseñar debidamente la hermosa conferencia que el sabio catedrático del Instituto provincial de Alicante, nuestro muy querido amigo Verdes Montenegro, dió el lunes 31 del actual en el Teatro Llorente por invitación de la sección Feminista, vémonos en la necesidad de dar una impresión de dicho acto que enaltece y honra a sus organizadoras. La conferencia versó sobre el tema "El Salario y sus efectos", tema de actualidad, habida cuenta del encarecimiento de las subsistencias. Hecha la presentación del conferenciante por la compañera Francisca Amors, presidenta de "El Despertar Femenino", el amigo Verdes se adelantó a la tribuna recibiendo el público con aplausos.

Después de breve prólogo en que explicó el compañero Verdes los motivos de aceptar la invitación entró en lo que era objeto de su conferencia. Con minuciosidad señaló la conveniencia y resultados prácticos que ha de obtener el obrero por la elevación de su salario, significando con claridad que al aumentar el salario no por ello la producción resulta más cara al patrono, pues que es todo lo contrario si se tiene en cuenta que el obrero bien alimentado produce más y por consecuencia la producción resulta más barata.

Señaló la desigualdad existente entre los obreros español e inglés en relación a los de otros países demostrando con claridad el daño y forma con que los primeros son tratados por sus compañeros extranjeros cuando observan su conformidad en percibir salarios inferiores que los de aquellos.

Citó a Adán Smit y a otros

economistas y puso de relieve el hecho a que se vieron obligados los gobiernos de los Estados Unidos al legislar contra obreros de otros países que se presentaban en aquel ofreciendo sus brazos para trabajar en peores condiciones que lo hicieran los obreros naturales de aquel país.

Por este orden siguió citando hechos y argumentando en pró del aumento de los salarios.

La conferencia duró cerca de una hora, siendo aplaudido y felicitado al terminar el querido amigo Verdes.

OBRREROS:

LEED Y PROPAGAD

"El Socialista"

Inconsciencia local

A pesar de que hace un siglo que desaparecieron los salvajes y feroces actos en los circos romanos, los cuales, el público se encontraba satisfecho de recibir emociones fuertes, parecen ser representados en este siglo, que es más de civilización, en los actos festivos religiosos de calles. Digo esto y me concreto a decir muy poco por lo que se representó desde el último sábado por la noche del mes de Mayo hasta la mañana del domingo y noche del mismo.

En la fiesta de las calles de Hombres y Traspalacio, hubo corrida de toros, es decir en lugar del toro sacaron un «burro» cosa ni más apropiada para los toreros pero algunos no querían torrear por miedo de que el «burro» le pudiera meter delante de todos, las herraduras en las narices y por eso por miedo algunos le decían cobarde y le silbaban, lo propio pasaba en los circos romanos cuando salían a batirse, aquél, era silbado por el público satisfecho (imbécil) y después era despanzurrado por las fieras. Y por el mismo estilo, pasó el día de la fiesta con la cucaña, que quien no subía por un escabele, al palo que tendría más de veinte metros, le decían cobarde, y uno que subió, casi se muere arriba por que no se que especie de bagas llevaba con los pies, de cordales, que cuando estuvo arriba, no podía bajar, teniendo que subir uno y según rumores, cortarle los cordales con una navaja y ayudarle a bajar, y ya una vez bajo le llevaron en andas lo mismo que a los toreros. Pues bien, todo esto pasa por que en todos los pueblos hay gentes que por no tener que luchar contra la injusticia por perezosos, cooperan al género mas barate que es ignorancia, entregándose a las más

odiosas carcomidas costumbres, profanando con su obra lo que es de moralidad y lo que, en realidad brilla. Lamentable es que siendo la situación tan precaria que atraviesa la desdichada Europa, hayan trabajadores y trabajadoras que saerri fiquen inconscientemente sus energías para emplearlas en actos tan bochornosos como los religiosos y en las cuales se distinguen hombres que por pinzochos se les puede llamar con toda la extensión de la palabra zamaencos por obrar contra su propio porvenir, contra su propia naturaleza.

Doloroso es, que en los actos religiosos en los cuales se encierran los primeros actos de disolución y prostitución del país, tomen parte jóvenes que podrían ser útiles para algo de la vida próspera y no para distraer y divertir a todo aquel que valiéndose de inconvenientes de la humanidad nos expleta tan infame y nos atropella tan canallamente. Dichos trabajadores y trabajadoras que depositan sus energías y desfachatez para pedirle a cualquier persona su voluntad (dinero) para recaudar fondos con que cubrir los gastos para fiestas religiosas de su calle; no la depositan siquiera para ingresaren su gremio, no la depositan siquiera para aprender a leer, no la depositan siquiera para presentarse delante del patrono y que les hagan respetar en lo que les usurpa y no la depositan, en fin, para poderse emancipar siendo esos seres unos caga-ciruelas para luchar por el pervenir de la humanidad. Pero, trabajadores festivos; ¿es que aun pensais con los santos y con el dios poderose? en

tre tanto nuestros hermanos mueren unos contra otros sin conocerse, en las trincheras del abyecto fuego. ¿Es que en vuestro corazón no hay voces que gritan y las cuales dicen que es crimen tuyo lo que se está desarrollando en Europa por no haberse emancipado; a tus hermanos de explotación y concretarte a la táctica del socialismo por ser el único que hubiera podido impedir la cruel tragedia? Pues bien, si en vuestro corazón no hay voces de esa especie, será porque no sois buenos habitantes del planeta, porque seréis unos egoístas mientras nosotros los socialistas somos los sentimentalistas que sentimos el dolor en las desgracias y así es como podremos preparar un régimen mas equitativo que el actual para que nuestros hijos gocen de mas libertad mientras vosotros que no meditais, plantais el camino mas escabroso para el fruto de vuestro amor que en lo futuro vendrá.

A. CAÑIZARES

**¡¡¡Trabajadores!!!
Leed El Socialista**

Casos y cosas

ENTRE CONCEJALES

—¿Ha llovido mucho por tus tierras?

—Ya lo creo, como que tengo a la vista una cosecha de melones.

—Y yo de calabazas.

TRABAJO PERDIDO

—¿Qué hace V. ahí, buen amigo?

—Esperando a doña Justicia.

—No vendrá porque en España, esa señora no existe.

EXAMEN DE GEOMETRIA

—¿Qué son líneas paralela?

—Dos puntos que por mucho que se prolonguen no pueden encontrarse.

—Ponga V. un ejemplo.

—El sentido común y el arte del torero.

LOGICA BARATA

—Oiga, mi teniente: ¿Es verdad lo que me dijo el cabo Gutierrez?

—¿Qué te ha dicho? Vamos a ver.

—Pus ná, que pasao mañana me toca ir a confesar y a resebir la Hostia.

—Y tu ¿qué le has dicho?

—Yo le he contestao que no era rigular, porque aún no se ma quitao el dolor de una y quieren suministrarme otra.

Z.

Federación Nacional de obreros alpargateros y oficios anejos de España

COMITÉ CENTRAL

Sesión del 27 Mayo 1915

Asisten Serrano, García, García Ferrero, Torres, Alarcón y Quirant.

Se aprueba el acta y la correspondencia remitida.

Abonan cuota Eche feminista y alpargateros, mes de Mayo.

Se despacha la siguiente correspondencia: Del compañero Antonio Fernández de Velasco, de Madrid, contestando a lo consultado por este Comité y ofreciéndose para trabajar en pro de las aspiraciones del mismo.

Del Comité de la Unión General manifestando no nos puede prestar la ayuda pedida por el Comité, por tener que atender a la huelga reglamentaria de Crevillente.

De la sección de Novelda sobre asuntos de régimen interior.

De la de alpargateros de Crevillente dando cuenta de haber declarado la huelga al fabricante don Manuel Sala.

Del compañero José Mán, en mismo punto, informando al Comité sobre asuntos que le fueron confiados.

De la de Bañeras pidiendo la baja por serles materialmente imposible seguir cotizando.

Y de la de Cervera del Rio Alhama trasladando una queja de don Haro por no haberse celebrado acto de propaganda en Santa Dominga de la Calzada.

Se acuerda contestar a cada uno de las comunicaciones conforme a lo en las mismas manifestado.

Fue aprobada la conducta de los compañeros Serrano y García en su gestión en Crevillente.

Se acuerda dirigirse en circular a las secciones, sometiendo a la aprobación la propuesta de creación de alpargateros de Crevillente para reunir fondos con destino a la propaganda en los pueblos no federados, y que el Comité la reduce a diez céntimos por federado, en vez de los quince propuestos por dicha sección.

También se acuerda que la circular se inserte en el periódico. **BAJO** de esta, y que se pida a la redacción un aumento de 300 ejemplares en la tirada.

Se acuerda escribir a los pueblos de Aspe, Motril, Vélez Málaga y Vich, cuyas secciones no están federadas, interesándolas por el próximo ingreso en la Federación.

Se acuerda por último interesar de las secciones federadas, enviar al Comité los datos estadísticos que aquel solicita, y solicitar de la Federación Textil datos sobre las secciones anexas.

3 3 3

Con la intervención de este Comité, ha quedado resuelta favorablemente, la huelga que sostenían los compañeros de Crevillente con el fabricante D. Manuel Sala.

Se está tramitando por conducto del Comité la solución de la huelga que la misma sección sostiene con D. Antonio Sala.

**BANCO DE CARTAGENA
CAJA DE AHORROS**

Madrid, Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Mérida, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Orihuela, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Pesetas

Saldo anterior	7.207.207,20
Imposiciones durante la semana	47.870,10
Suma	7.255.077,30
Reintegros	120.999,00
Saldo	7.134.078,30

Madrid 18 Marzo de 1915

¡ALTO!

Se dice, y probado está, que los vinos y licores de la vinda de Masía resultan muy superiores.

Plaza Mayor, 6 y 8.

TRABAJO

UNA CARTA INTERESANTE

Malato, la guerra y los anarquistas españoles

A fin de que se comprenda la importancia que para los españoles de ideas radicales tiene la carta que a continuación va escrita, contestación a otra hablando del Congreso de la Paz, daremos algunos detalles sobre la personalidad del autor de la misma.

Malato es un revolucionario de sentimientos caballerescos que en todo momento puso su pluma de periodista brillante y su bolsa a disposición de los que sufrieron persecución por la justicia. Cuantos pasaron por París, perseguidos por la reacción española, encontraron en Malato un abogado y un hermano. Este, no lo olvidarán nunca los que han vivido los tiempos heroicos del anarquismo.

Heredó Malato una fortuna y la gastó publicando un diario que defendiera a los desheredados. Valiendo más que muchos ministros, ha preferido dedicar su vida a la emancipación de los oprimidos.

En todo movimiento revolucionario, Malato ha ocupado su puesto en primera línea; ni es de los que rehuyen compromisos ni de los que desertan ante el peligro.

Pero se ha metido a redentor y moriré en la cárcel.

A consecuencia de sus apreciaciones sobre la guerra, Malato, ha sido tratado sin consideración por quienes a nombre de la libertad de pensar, quisieran acotar el pensamiento, olvidando que el presente momento histórico, es uno de aquellos momentos en la marcha de la Humanidad, que el "liberum veto" en los ideales no existe, pues la unanimidad de criterio ha fracasado tanto en el absolutismo como en el socialismo.

La impresión que la conducta de algunos anarquistas españoles ha producido en Malato responde el contenido de la siguiente carta:

«Paris, 21, 4, 15.»

Querido amigo Urales, salud: Me alegra recibir noticias tuyas, después de tanto tiempo de no saber de vosotros y supongo que tú y tu apreciada compañera estaréis bien de salud.

Respecto al Congreso de la Paz debe decirse que hombres de países neutrales se reúnan para discutir paz y guerra lo comprendo, aunque yo lo espero todo de los hechos y poco de los discursos, pero creo que hubiesen hecho mejor protestando desde el principio contra la declaración de guerra por Alemania y la invasión brutal de Bélgica. Sin duda que entre pacifistas soñadores que viven de frases hechas y se escuchan cuando hablan, elementos como tú pueden hacer labor útil, despertando a los congressistas a la realidad de los hechos.

Pero de nosotros, los de los países invadidos y saqueados por los bárbaros esclavos del Kaiser, trabajan para exterminarnos o esclavizarnos, vayamos a hablar, y hablemos de paz mientras los ejércitos imperiales ocupan Bélgica y Francia. ¡Ah, no! Sería la más vergonzosa cobardía e imbecilidad para nosotros pedir una paz que en las actuales circunstancias no podría ser más que una capitulación ante el feudalismo militar alemán o por lo menos facilitar al

militarismo feudal ocasión de no reparar sus equivocaciones y sus males volviendo a empezar otra guerra antes de diez años! Que el papa deseoso de salvar a la católica Austria, verdegó secular de los pueblos; que los curas, los pastores, los místicos que viven en la luna (y entre éstos la mayoría de los anarquistas españoles cuya conducta ha sido incalificable), hablen de paz se comprende. Pero que nosotros, revolucionarios de Francia, hijos intelectuales de Robespierre, Diderot, Voltaire—no beatos por cierto—admiradores de los antiguos griegos que rechazando la invasión de los bárbaros persas, dieron al mundo el sentimiento de la libertad, de la filosofía y arte, admiradores también de la Gran Revolución que queremos continuar y extender y que nosotros repito vayamos a liar y a balar las letanías de la paz. ¡No!

Nada de común entre el espíritu místico-neo cristiano de sumisión, resignación, y el nuestro. Afortunadamente, los anarquistas de Francia hablo de los que poseen valor intelectual y sinceridad—tienen generalmente un concepto más claro, iluminado sin duda por el resplandor de las cosas quemadas y las poblaciones destruidas.

Desde muchos años había yo sospechado la falta de concepto realista de los anarquistas españoles. Les quería por su entusiasmo, porque sin entusiasmo y convicción razonada no se puede intentar revolución alguna; pero aquel entusiasmo degenerando en fanatismo se go como todos los fanatismos es tablecía insensiblemente y con otra etiqueta, una religión dogmática, haciendo perder de vista el presente por los «conceptismos» de los tiempos futuros, es decir, olvidando el mundo terrestre y positivo por el celestial. Se hablaba de libertad, de libre examen y se practicaba el fanatismo doctrinario. Tolerantes para las excentricidades y las tonterías; intolerantes con los hechos y la realidad de la vida. ¡Eterna reencarnación del viejo espíritu religioso! En España, donde la razón tiene sangre y ardor africanos, hubo siempre fanatismo; los fanáticos musulmanes han llegado a ser fanáticos cristianos que luego llegan a ser fanáticos anarquistas. ¡Siempre fanáticos!

Con tal fanatismo se hizo ídolo de Kropotkin, quien no quería o no quiso nunca ser ídolo, y bajo el nombre de aquel sabio generoso, se desfiguraron muchas veces sus ideas o se enseñaron tonterías. Pero cuando Kropotkin, queriendo ejercitar su derecho humano de pensar, expresó libremente su opinión respecto de la guerra, los fanáticos, los beatos del anarquismo en España y en la América española exclamaron: ¡herejía! y derribando al Dios de su pedestal, le echaron en el fango.

¡Unos individuos sin valor y celos de la poderosa intelectualidad de Kropotkin fueron los primeros en insultar a un hombre que lo ha sacrificado todo a la causa de la emancipación popular, acusándole de haber a los setenta y dos años traicionado sus ideas! ¡Y quienes son esos individuos que buscan en primer lugar hacerse un nombre de que carecen

borrando los de quienes usen su historia a la historia de la propaganda anarquista? ¡Quiénes son esos que quisieran encauzar el movimiento anarquista en una orientación abominable para mayor alegría de los jesuitas que quisieran la derrota de Francia, madre de las revoluciones, la derrota de Inglaterra liberal y hereje y del triunfo de la católica Austria y del militarismo alemán?

Los Bakunine y los Selvochea se hubieran indignado del gesto actual de la mayoría de los anarquistas españoles. Y por mi parte tengo la convicción absoluta de que los conservadores españoles y los agentes del kaiserismo han trabajado ocultamente para ganar de una manera o de otra la opinión del proletariado. Es también una consecuencia del estúpido «cliché», transformado en dogma la frase anarquista: «No conviene ocuparse de política.»

¡No ocuparse de política, es decir: considerarse como cosa idéntica absolutismo o liberalismo, jesuitismo o librepensamiento, Maura o Blanqui, Torquemada o Voltaire! No ocuparse de política es cerrar los ojos al mundo feo, pero real, que nos rodea y querer vivir en una torre que no es de marfil precisamente.

Bastaba decir. «No conviene meternos en la política parlamentaria.» Lo que es muy diferente.

Otro «cliché». En lugar de decir: «Todos los sistemas gubernamentales son defectuosos», se ha proclamado el dogma estúpido: «Todos los gobiernos son iguales.»

Lo que equivale a: «Todas las enfermedades son iguales; el cólico es igual a la peste; la pérdida de un pie a la pérdida de la cabeza.»

Con esas tonterías en la mente, se ha llegado a decir que la guerra española que conmueve al mundo y que no es otra cosa que la crisis propia del parto de una nueva Europa, no tiene que preocuparnos. ¡Hacemos mal en vislumbrar para el porvenir la substitución de la forma federativa a la forma actual del Estado-Gobierno! Es preciso considerar que es igual Estados-Unidos de Europa que países de un emperador de Europa. ¡Y continuando en tal ira se llega a dar preferencia a los dos imperios feudales y militares contra la Francia de la revolución y la Inglaterra liberal!

¡Porque Francia e Inglaterra no han realizado la forma comunista anarquista (que únicamente puede resultar de una revolución económica seguida de un período de evolución), es preciso, según aquellos anarquistas, que sean atropelladas y destruidas en provecho del militarismo feudal alemán! ¡Entonces éste se encargaría indudablemente de sembrar las ideas emancipadoras y revolucionarias!

Con tal mentalidad, si estos padres de la nueva iglesia anarquista hubiesen vivido en 1792, hubiesen deseado la victoria de los reyes aliados contra la revolución francesa, porque se había detenido en la República política. En la antigüedad hubieran deseado la destrucción de las democracias griegas por los bárbaros esclavos del Asia, porque no habían establecido la República de Platón.

Así por fanatismo doctrinal se llega a tomar posesión contra los adelantados en provecho de los reaccionarios. Los mismos anarquistas españoles que con lamentos pedían ayuda en tiempos de represión conservadora a los demócratas de Francia, ahora están en mayoría al lado de los conservadores austro-alemanes

contra la democracia francesa.

En tiempos de Bakunine, Pisacane y de Selvochea, el anarquismo era vanguardia de la democracia revolucionaria. Hoy en España y en los países de idioma y sangre españolas, ha vuelto a ser una nueva religión y, dejando de inquietar a los tiranos, trabaja en provecho de los jesuitas.

¡Qué asco! No ignero que quedan libertarios españoles que no merecen ser confundidos con la mayoría, juguete ahora de los clericales. Con aquellos compañeros que no han repudiado el espíritu de la revolución, no van mis reproches.

Pero están en minoría: Yo, que siempre me he ocupado en la Prensa y en los mítines de las cosas de España, promoviendo campañas según mis fuerzas en favor de los encarcelados y atropellados en Montjuich, Jerez, Alcañal del Valle y muchos otros, estoy completamente disgustado, hasta el punto de no abrir un periódico anarquista español.

Si en el seno del congreso hablaras a favor de los aliados, será una demostración útil para salvar la honra del libertarismo español. Nosotros, que no queremos volver a ser esclavos del militarismo alemán, defendemos nuestra causa como es preciso ahora, es decir, con rusiles y cañones.

Saludo a tí y a tu compañera, de tu amigo.

CHARLES MALATO

La carta que se acaba de leer, más que un reproche, es un grito de dolor por lo que ciertos periódicos anarquistas han dicho de su autor y del que escribiera «La conquista del pan». Desgraciadamente Malato, Kropotkin, Grave, tienen razón. A nombre de la anarquía se ha excomulgado a los individuos que más han hecho por las ideas. No se comprende la afirmación de personalidad por hechos propios; hay que buscarla en la crítica de los hechos ajenos y hay quien solo criticando cimentó su reputación. En nombre de la libertad, se ejerce de tirano y parodia el «y muera el que no piense igual que pienso yo».

Así anda en España el que un día fué ideal respetado por propios y extraños.

SOLEDAD GUSTAVO

Ya pues, voy a principiar, aunque esta semana será poco.

El partido socialista ha cruzado ya por encima de toda la civilización de nuestros tiempos; es decir, que ha pasado ya por el filtro de todas las filosofías de nuestros antepasados y por eso está propenso a ser más grande y más justo y lo voy a demostrar.

Nuestro partido está coaligado con el sistema societario, y sus esfuerzos son orgánicos. Organiza en primer término, las sociedades por oficios y los atrae hacia su seno para educarlos y confederarlos con el fin de que se presten solidaridad moral y material unos a otros, y estos mismos trabajadores que es a donde pertenecen los mismos socialistas, que están divididos y pertenecen a las dos sociedades que son diferentes pero que llevan el mismo fin y van juntas y nunca se podrán separar porque son los mismos, y han visto que su clase es la explotada.

Por el comerciante está explotado; por el fabricante está explotado; por el tendero y por el Gobierno etc. etc. por toda la clase burguesa; por eso dice el Partido Socialista: nosotros que estamos explotados por todo el movimiento burgués, levantamos por nuestra cuenta los comercios, las tiendas, las fábricas.

Compongamos el Gobierno nosotros mismos y ya no seremos explotados por ninguna tendencia capitalista.

En el próximo número explicaré como se alcanza nuestra teoría y el decaimiento de la burguesía para entrar en la contradicción de las ideas.

FRANCISCO GARCIA

¡Abajo la guerra!

Administración

Crevillente.—F. García.—Recibidas 7 ptas de paquetes pagado el mes de Abril.

Algemesí (Valencia). R. Vázquez.—Recibidas 9'50 pesetas de paquetes, pagado el mes de Abril y Mayo quedando a su cargo 10 números para el mes actual.

Notas de la Región

Crevillente

Cumpliendo mi deber, y al mismo tiempo lo que dispone el compañero Carreres, yo me dispongo, (torpemente), a publicar unos originales, para explicar razonablemente y en medios de legalidad, la guía de las ideas y el contagio en sus mismas clases.

El partido socialista, no es más que la transformación de las fuerzas productivas en otros medios de explotación; es decir, que lo que busca es la desaparición de la explotación del hombre por el hombre, y a esto quieren decir los católicos, ¡los católicos!, los disfrazados de católicos, que no son porque el resumen de sus ideas, el filtro de sus filosofías no son nada más que de ser hombres racionalistas

¡Ah, trabajadores! No sabéis que una clase jamás comprenderá a la otra, que ha de ser la negación de su existencia.

NOTICIAS

Agrupación Socialista

Celebrará junta general ordinaria hoy a las 8 de la tarde en su domicilio social, según determina el Artículo 18 de su Reglamento.

EL COMITÉ

Informe

Lo está el compañero Vives, no habiendo podido, por tal motivo colaborar en el presente número. Deseamos su restablecimiento.

Se vende

La casa número 90 de la calle Horno Hondo (Arrabal).

Para informes dirigirse a Salvador Ferrández.

Tipografía de José Agulló Sánchez

OLABART
ANUNCIOS

Publicaciones de actualidad

Con lo que no contó el Kaiser

por H. Bermejo de la Rica

Dos pesetas

Los sueños del Kaiser

por Miguel y Emigdio Tate Amat

Tres pesetas

El fin del imperio alemán

por Angel Medina

1.50 pesetas

De venta: José Agulló, Canalejas, 5

SALON BARBERIA

ARTURO

Servicio de Encargos de

Crevillente, Elche, Alicante
Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número 10

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

“Café Tupinamba”

Plaza de Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico no ha reparado en gasto alguno para presentar al público un buen café al insignificante precio de CINCO CENTIMOS.

Café con gotas 5 céntimos

Café con leche 5 céntimos

El Palamonero

Paseo Méndez Núñez, 20 y San Isidro, 2.

ALICANTE

Se sirven aperitivos, café y comidas todo a precios económicos. Se confeccionan toda clase de comidas y encargos avisando con anticipación. Se facilitan camas.

Especialidad en paellas

MERENDERO “EL RECREO”

— DE

Manuel López
(Manolillo)

Calle Reina Victoria, (Puente Nuevo)

En domingos y días festivos, Callos y caracoles, habas y patatas hervidas.

“LA PAJARITA”

Casa de Comidas

Ramón Brotóns

Plaza de Méndez Pelayo, núm. 2

(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido. H. J. 25 cts.

de sopa 10

de arroz con conejo 30

de estofado de ternera 35

de guisado de almóndigas 40

de habichuelas 40

Un par de huevos a plato 20

Uno 20

Un par chuletas asadas o fritas 30

Una 15

ORDINARIO
de Elche á Alicante
Y VICEVERSA

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELA 44.—ELCHE

Teléfono 88

Método sencillo y práctico de contabilidad por partida doble

por el compañero Francisco Armas, administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la sencillez mercantil en toda su extensión, con formularios y modelos de algunos de los documentos administrativos aplicados a las prácticas de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2.50 pt. ejemplar

LOS PEDIDOS A

Pedro Valero Cienfuegos

CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE

D. Francisco de A. Roger Verges

Ex-Interno del Hospital de Niños de Barcelona, Ex-Inspector Municipal de Sanidad, Ex-Ayudante del Dr. FARGAS en la Clínica de Enfermedades de la mujer, Profesor part. en la carrera de comadrona

Especialista en enfermedades de la infancia, en Partos y enfermedades de la mujer

Consultas de 3 a 5 tarde, Consultas económicas de 8 a 10 mañana
TORRIOS, 7, 1.º ALICANTE

Consulta para los forasteros de 11 a 1 de la tarde

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialista y de las Sociedades Obreras.—ELCHE